# La Prière (page 1)

#### Premier livre de Samuel

3 1 Le petit Samuel servait le Seigneur en présence d'Eli. La parole du Seigneur était rare en ces jours-là, la vision n'était pas chose courante. <sup>2</sup> Ce jour-là, Eli était couché à sa place habituelle. Ses yeux commençaient à faiblir. Il ne pouvait plus voir. <sup>3</sup> La lampe de Dieu n'était pas encore éteinte et Samuel était couché dans le Temple du Seigneur, où se trouvait l'arche de Dieu. <sup>4</sup> Le Seigneur appela Samuel. Il répondit: " Me voici! " <sup>5</sup> Il se rendit en courant près d'Eli et lui dit: " Me voici, puisque tu m'as appelé. " Celui-ci répondit: " Je ne t'ai pas appelé. Retourne te coucher. " Il alla se coucher. <sup>6</sup> Le Seigneur appela Samuel encore une fois. Samuel se leva, alla trouver Eli et lui dit: " Me voici, puisque tu m'as appelé. " Il répondit: " Je ne t'ai pas appelé, mon fils. Retourne te coucher. " <sup>7</sup> Samuel ne connaissait pas encore le Seigneur. La parole du Seigneur ne s'était pas encore révélée à lui. <sup>8</sup> Le Seigneur appela encore Samuel, pour la troisième fois. Il se leva et alla trouver Eli. Il lui dit: " Me voici, puisque tu m'as appelé. " Eli comprit alors que le Seigneur appelait l'enfant. <sup>9</sup> Eli dit à Samuel: " Retourne te coucher. Et s'il t'appelle, tu lui diras: Parle, Seigneur, ton serviteur écoute. " Et Samuel alla se coucher à sa place habituelle. <sup>10</sup> Le Seigneur vint et se tint présent. Il appela comme les autres fois: " Samuel, Samuel! " Samuel dit: " Parle, ton serviteur écoute. "

Commentaire: Nous sommes dans les locaux du Temple. Un vieux prophète a du mal à dormir. Un jeune homme, recueilli et formé dans le Temple, dors tranquillement. C'est le Seigneur qui a l'initiative. Le jeune ne sait pas qui lui parle. D'ailleurs, quand il répond, à la fin, il dit « parle, ton serviteur écoute », il ne connait pas le nom de celui qui lui parle.

Application: Il faut s'offrir à être rejoins par le Seigneur. C'est lui qui commence, qui se tient proche de nous, qui a toujours tout commencé. C'est lui qui nous aime en premier. La prière est une conversation qui commence par notre écoute, une rencontre qui commence par notre disponibilité. En silence, il faut se laisser aimer par le Seigneur, avant de lui dire qu'on l'aime.

Le « Notre Père... », que l'on appelle « prière du Seigneur », parce que c'est le Seigneur Jésus qui nous l'a enseigné, contient ce vœu :

## « Que ta volonté soit faite »!

Ce vœu est bien sûr difficile à prononcer. Nos prières sont plutôt de formuler des demandes, comme on les formulerait à une autorité de laquelle nos vies dépendraient, en disant poliment : « Daigne nous exaucer ».

La question est : nos prières sont-elles des demandes d'inférieur craintif à un supérieur magnanime, ou bien sont-elles une conversation d'amour réciproque entre deux personnes se situant au même niveau ? Avec Jésus, Dieu s'est mis à notre niveau. On peut le formuler aussi : Jésus nous révèle que Dieu nous aime en s'abaissant à notre niveau et en nous élevant à son niveau.

#### Prière attribuée à Charles De Foucauld :

« Mon Père, mon Père, je m'abandonne à Toi. Fais de moi ce qu'il te plaira. Quoi que tu fasses, je te remercie. Je suis prêt à tout, j'accepte tout. Car tu es mon Père, je m'abandonne à toi. Car tu es mon Père je me confie en toi. Mon Père, mon Père, en toi je me confie. En tes mains je mets mon esprit. Je te le donne, le cœur plein d'amour. Je n'ai qu'un désir, t'appartenir. Car tu es mon Père, je m'abandonne à toi. Car tu es mon Père, je me confie en Toi. »

# La Prière (page 2)

#### Jésus distingue :

<u>Prier seul</u>: Jésus dit: « Pour toi, quand tu veux prier, entre dans ta chambre la plus retirée, verrouille ta porte et adresse ta prière à ton Père qui est là dans le secret. » (Mt 6,6)

Prier ensemble: Jésus dit: « Vous donc, priez ainsi: Notre Père, qui es aux cieux... » (Mt 6,9)

## L'Esprit Saint est l'accompagnateur de nos prières.

Jésus dit : « Quiconque demande reçoit, qui cherche trouve et à qui frappe on ouvrira ... si vous savez donner de bonnes choses à vos enfants, combien plus le Père céleste donnera-t-il l'Esprit-Saint à ceux qui le lui demandent. » (Luc 11,10)

Saint Paul dit : « L'Esprit vient en aide à notre faiblesse, car nous ne savons pas prier comme il faut ; mais l'Esprit lui-même intercède pour nous en gémissements inexprimables, et Celui qui scrute les cœurs sait quelle est l'intention de l'Esprit ... C'est un Esprit qui fait de nous des fils adoptifs et par lequel nous crions : Abba, Père. » (Rm 8, 26 ; 8,15)

## Attention, il y a des bonnes prières et des mauvaises prières :

**Bonnes** prières, des paroles qui me <u>relient</u> à Toi Seigneur et aux autres :

Jésus "exulta sous l'action de l'Esprit-Saint et dit : Je te loue, Père, Seigneur du ciel et de la terre, d'avoir caché cela aux sages et aux intelligents et de l'avoir révélé aux tout petits". (Luc 10,21)

"Jésus leva les yeux au ciel et dit : Père, l'heure est venue, glorifie ton Fils, afin que ton Fils te glorifie ... Je ne prie pas seulement pour eux (les disciples), je prie aussi pour ceux qui, grâce à leur parole, croient en moi : que tous soient UN comme toi, Père, tu es en moi et que je suis en toi, qu'ils soient en nous, eux aussi..." (Jn 17,1; 17,20)

Jésus tomba la face contre terre et pria : "Abba, Père, à toi tout est possible, écarte de moi cette coupe! Pourtant, non pas ce que je veux, mais ce que tu veux!" (Marc 14,36)

Jésus en Croix dit : "Père, pardonne-leur car ils ne savent pas ce qu'ils font" (Luc 23,34) Et quelques minutes plus tard : "Père, entre tes mains je remets mon esprit" (Luc 23,46)

<u>Mauvaises</u> prières, des paroles qui me <u>séparent</u> de toi Seigneur et des autres :

Evangile selon saint Luc 18 9 : « Jésus dit encore la parabole que voici à certains qui étaient convaincus d'être justes et qui méprisaient tous les autres: 10 " Deux hommes montèrent au Temple pour prier; l'un était Pharisien et l'autre collecteur d'impôts. 11 " Le Pharisien, debout, priait ainsi en lui-même: "O Dieu, je te rends grâce de ce que je ne suis pas comme les autres hommes, qui sont voleurs, malfaisants, adultères, ou encore comme ce collecteur d'impôts. " 12 " Je jeûne deux fois par semaine, je paie la dîme de tout ce que je me procure. " 13 " Le collecteur d'impôts, se tenant à distance, ne voulait même pas lever les yeux au ciel, mais il se frappait la poitrine en disant: "O Dieu, prends pitié du pécheur que je suis. " 14 Je vous le déclare: celui-ci redescendit chez lui justifié, et non l'autre, car tout homme qui s'élève sera abaissé, mais celui qui s'abaisse sera élevé. »

Lettre de Jacques 4,3 : « Vous demandez des richesses pour satisfaire vos instincts. »

# La Prière (page 3)

<u>Prier</u> est l'activation d'un lien interpersonnel. C'est vivre une relation. C'est une amitié, c'est de l'amour. Il en résulte une identification personnelle comme « relié à quelqu'un », aux trois personnes divines : Je m'identifie comme enfant du Père. Je m'identifie comme sauvé par Jésus, mon fère. Je m'identifie comme guidé par l'Esprit Saint, mon Ami.

Dieu me dit: Toi mon enfant, Toi mon frère, ma sœur, Toi mon amie, mon ami.

Se laisser aimer par Dieu fait grandir la personne. « Seigneur je sais que tu m'aimes, moi aussi, je t'aime. » Cette relation intérieure, spirituelle, invisible, sera portée par des paroles et des gestes, comme toute relation.

**Question**: Qu'est ce que ça veut dire de prier les saints?

**Réponse** : On ne prie pas les saints, on leur demande de prier Dieu pour nous.

Exemple dans la prière à Marie : « Sainte Marie, Mère de Dieu, priez pour nous pauvres pécheurs, maintenant et l'heure de notre mort. » On lui demande de prier Dieu pour nous. Comme quand on demande à quelqu'un : « Tu prieras pour moi, s'il te plait. »

## <u>Inventaire de plein de manières de prier :</u>

- 1. En priant le « Notre Père » sept fois par jour, ou cinq fois!
- 2. En lisant la Bible. C'est bon d'avoir une méthode de lecture. Il ne faut pas enfiler les livres du début à la fin, il faut se donner un plan de lectures en se souvenant que l'AT est le temps des préparations (donc souvent plein de péchés, de viols et de guerres, à ne pas imiter) et le NT le temps des accomplissements (donc il faut <u>relire plus souvent le NT</u>, y compris les lettres de Paul).
- 3. En récitant des psaumes. Les religieux et les prêtres utilisent un livre qui répartit les psaumes tout au long des semaines. On peut se faire un recueil de quelques psaumes choisis et qui nous portent vers Dieu. Attention, il y a des psaumes trop marqués AT!
- 4. En prenant un chant dans un livret de chants (ou en écoutant un enregistrement).
- 5. En se servant d'un chapelet (avec le mode d'emploi).
- 6. En répétant une petite phrase tout le temps, en marchant, dans les transports, en cuisinant, même en dormant, jusqu'à ce que ça devienne une habitation intérieure. Exemple de phrase : « Seigneur, je sais que tu m'aimes ». Autre exemple traditionnel : « Jésus Christ Fils de Dieu Sauveur, prends pitié de moi pécheur ».
- 7. Dans le silence, à l'écart, on appelle ce temps de prière « oraison ». il faut apprendre à habiter ce temps pour ne pas rêver! La prière de relecture de vie peut servir. Le plan d'une prière comme « rencontre » peut servir.
- 8. En se servant de prières écrites par des grands priants de l'histoire. Mais attention, elles sont parfois séduisantes mais ne doivent pas remplacer le « Notre Père ». Certaines sont un peu déviantes théologiquement ou exagérées dans leur formulation. Il ne faut pas tomber dans la bondieuserie.
- 9. En regardant une image ou une statue et en « lui » parlant. Mais attention, une image n'est qu'une fenêtre pour aller jusqu'à Dieu. L'image ou la statue n'a aucun caractère magique en elle-même. Il n'y a pas d'image de Dieu. Aucune représentation de Dieu ne pourrait convenir. Il n'y a pas eu de photos ni de peintures de Jésus. Il faut que l'image soit reçue comme une parole, les icônes grecques et russes furent conçues comme des paroles et non des représentations.
- 10. En discutant avec Dieu.

# La Prière (page 4)

<u>L'homme ne peut, par lui-même, s'élever jusqu'à Toi Seigneur</u>. Un vrai contact entre l'homme et Toi Seigneur, ne peut être qu'une initiative et une action de Toi Seigneur.

<u>Déjà dans l'Ancienne Alliance</u>, les témoignages nous montrent que ton initiative et ton action, Seigneur, élève tout de suite l'homme à parler avec Toi Seigneur. C'est ça la prière! Une conversation avec Toi Seigneur, qui nous élève, qui nous fait grandir intérieurement. Cette conversation avec Toi Seigneur est une rencontre d'amour, non pas une rencontre « intéressée »! Tu nous apprends le vrai amour, Seigneur, l'amour de l'autre pour l'autre, et non pas de l'autre pour soi! Nous ouvrir à toi Seigneur, nous ouvre aux autres. Tu nous envoies vers nos frères, tu nous les fais regarder autrement quand nous comprenons que tu les aimes. Nous portons sur eux le même regard d'amour que nous portons sur Toi Seigneur. Cette conversation d'amour avec Toi Seigneur, nous remet en marche dans notre Histoire. Nous trouvons le vrai sens de l'Histoire qui est de faire mûrir la rencontre avec Toi Seigneur, la communion de tous avec Toi.

Lectures: 1 Sam 3 (le petit); 1 R 3 (Salomon); 1 R 19 (Elie); Jr 1,4 (vocation)

Dans la Nouvelle Alliance, notre prière spécifiquement « chrétienne » est Ta prière, Jésus. Notre prière de chrétiens se fait par Toi Jésus, avec Toi Jésus et en Toi Jésus. Jésus, quand tu pries, c'est toujours une relation avec ton Père au souffle de l'Esprit Saint. Ta prière, Jésus, est toujours trinitaire : Toi, ton Père, tes frères ; Toi, l'Esprit Saint, le monde entier, etc. Jésus, avec ton Père, tu nous envoies l'Esprit Saint pour nous faire respirer d'amour dans votre Trinité d'Amour. Nous sommes accueillis en vous, dans votre Trinité d'amour, par Toi Jésus, avec Toi Jésus, en Toi Jésus. Notre prière chrétienne respire au souffle de l'Esprit Saint. Prier nous met en communion avec Toi Jésus, vrai Dieu et vrai homme, Toi qui es venu faire corps avec nous pour que nous fassions corps avec Toi, avec ton corps ressuscité. Alors la Messe est la prière chrétienne par excellence, car c'est là, aujourd'hui, que peut se vivre ce corps à corps avec Toi Jésus. La Messe est LE chemin qui nous mène jusqu'à cette communion dans votre Trinité Sainte.

Lectures : Luc 9,28 (Transfiguration) ; Luc 10, 21 (jubilation) ; Jean 16,4-24 (Esprit Saint) ; Jean 17 (prière de Jésus) ; Jean 15, 1 (la vigne)

#### Question : La prière c'est demander ?

<u>Réponse</u>: Livre d'Isaïe 1, 11-17 « À quoi bon m'offrir tant de sacrifices ? dit le Seigneur. Les holocaustes de béliers, la graisse des veaux, j'en suis rassasié. Le sang des taureaux, des agneaux et des boucs, je n'en veux plus. Quand vous venez vous présenter devant moi, qui donc vous a demandé d'encombrer mes parvis ? Cessez de m'apporter de vaines offrandes : l'encens, j'en ai horreur. Nouvelles lunes, sabbats, assemblées, je ne supporte plus ces fêtes sacrilèges. Vos nouvelles lunes et vos solennités, je les déteste. Elles me sont un fardeau et je suis las de le porter. Quand vous étendez les mains, je me voile les yeux. Vous avez beau multiplier les prières, je n'écoute pas : vos mains sont pleines de sang. Lavez-vous, purifiez-vous, ôtez de ma vue vos actions mauvaises, cessez de faire le mal. Apprenez à faire le bien : recherchez la justice, mettez au pas l'oppresseur, faites droit à l'orphelin, prenez la défense de la veuve. »

## **Question**: La prière continue?

<u>Réponse</u>: Paul nous dit: « Priez sans cesse » 1 Thess 5,17. Une tradition des priants, venue des moines d'orient, consiste à avoir sur les lèvres, et inscrite comme une habitude, une petite phrase courte que l'on répète tout le temps pendant que l'on fait autre chose. On peut la dire en marchant, en prenant le bus, en faisant la cuisine, etc. Cette petite phrase va devenir tellement inscrite en nous qu'on va se mettre à la dire sans y avoir pensé. Elle va surgir dans les moments difficiles, dans les épreuves, dans les moments de grandes décisions, dans les moments d'émotions affectives, etc. De

ce fait, elle va nous mettre en présence de Dieu et permettre à l'Esprit Saint de nous éclairer au moment même d'un évènement.

La tradition orientale nous a apporté une phrase : « Jésus, fils de Dieu Sauveur, prends pitié de moi pécheur. »

La première partie de la phrase est le fameux ICTUS, qui veut dire poisson, en grec. Il fut le signe de ralliement des premiers chrétiens pendant les persécutions de l'empire romain. Les initiales donnent : I = Iesus ; C = Christus ; T = Théo ; U = Uios (fils) ; S = Soter (sauveur). Mais, on peut choisir une phrase plus courte.

Et même choisir de simplement prononcer le nom de « Jésus ».

Exemple de phrase plus courte que je conseille : « Seigneur, je sais que tu m'aimes ! »

# Texte 1 Pour la rencontre du catéchuménat le 18 janvier

## Evangile selon saint Luc 18 9-14

- « Jésus dit encore la parabole que voici à certains qui étaient convaincus d'être justes et qui méprisaient tous les autres :
- 10 " Deux hommes montèrent au Temple pour prier; l'un était Pharisien et l'autre collecteur d'impôts.
- 11 " Le Pharisien, debout, priait ainsi en lui-même: "O Dieu, je te rends grâce de ce que je ne suis pas comme les autres hommes, qui sont voleurs, malfaisants, adultères, ou encore comme ce collecteur d'impôts. " 12 " Je jeûne deux fois par semaine, je paie la dîme de tout ce que je me procure. "
- 13 " Le collecteur d'impôts, se tenant à distance, ne voulait même pas lever les yeux au ciel, mais il se frappait la poitrine en disant: "O Dieu, prends pitié du pécheur que je suis. "
- 14 Je vous le déclare: celui-ci redescendit chez lui justifié, et non l'autre, car tout homme qui s'élève sera abaissé, mais celui qui s'abaisse sera élevé. »

#### Texte 2

#### Psaume 62 (63)

Dieu, tu es mon Dieu, je te cherche dès l'aube : mon âme a soif de toi; après toi languit ma chair, terre aride, altérée, sans eau. Je t'ai contemplé au sanctuaire, j'ai vu ta force et ta gloire. Ton amour vaut mieux que la vie : tu seras la louange de mes lèvres! Toute ma vie je vais te bénir, lever les mains en invoquant ton nom. Comme par un festin je serai rassasié; la joie sur les lèvres, je dirai ta louange. Dans la nuit, je me souviens de toi et je reste des heures à te parler. Oui, tu es venu à mon secours : je crie de joie à l'ombre de tes ailes. Mon âme s'attache à toi, ta main droite me soutient.

# Pour une prière quotidienne

Ce soir, Seigneur, je veux te faire un peu de place dans ma vie. Je veux te donner un moment de mon temps. C'est ça la prière, une conversation avec toi. Toi, Dieu notre Père, Toi Dieu qui t'es fait notre frère en Jésus Christ, Toi Dieu qui es notre ami intime, au fond de nous, Esprit Saint. Ma prière se fera en trois parties (passé, présent, avenir):

1. Je veux commencer ma prière par te dire : MERCI à toi, Seigneur, pour tout ce que tu me donnes. Pour la vie dans mon corps, pour ceux qui m'aiment, pour toutes les personnes qui m'entourent et que tu me donnes comme amis, même celles que je n'arrive pas à aimer. Merci pour mon cœur capable d'aimer de plus en plus, pour mon intelligence capable de comprendre petit à petit la vérité du monde. Merci pour tout ce qui s'est passé aujourd'hui : ce qui est joyeux et ce qui est triste. Merci de me faire comprendre que tu ne veux pas le malheur et que tu en souffres aussi.

2° Et moi, qu'est-ce que j'ai fait, Seigneur, tout au long de cette journée? J'ai fait de bonnes choses... avec la force d'aimer que tu m'as donnée, avec la force de comprendre que tu m'as donnée. Mais j'ai fait aussi des choses mauvaises parce que je n'ai pas écouté les bons conseils, mais plutôt les mauvais, parce que je me suis replié sur moimême, j'ai été égoïste. Je t'en demande PARDON Seigneur, toi qui m'aimes et qui souffres de me voir perdre le temps que tu me donnes, toi qui souffres si je suis méchant avec quelqu'un, parce que tu aimes toutes les personnes.

3° Et DEMAIN, Seigneur, je veux penser à ton amour et à ta présence à mes cotés quand je ferai ça et ça... Je referai encore ce que j'ai fait de bien aujourd'hui et je ne referai plus ce que j'ai fait de mal. Je serai attentif à toutes les personnes qui m'entourent pour que nous soyons tous dans la joie et la paix. J'essaierai d'aider ceux qui ont du mal dans leur vie, au moins par ma gentillesse et mon sourire. Je t'en demande la force, Seigneur, toi la source de l'Amour.